

1921 - 2007

El fallecimiento del Dr. José Pedro Cirillo

El 23 de enero, cuando aún no nos habíamos repuesto de la muerte del Dr. Barrett Díaz, falleció el Dr. José Pedro Cirillo Apolito

Dr. ANTONIO L. TURNES

El Dr. José Pedro Cirillo fue un destacado médico a nivel universitario, asistencial, gremial y ético. Había nacido en Montevideo el 29 de junio de 1921, hijo y nieto de inmigrantes. Egresó de la Facultad de Medicina en 1952, luego de ser practicante interno. Vinculado tempranamente a la Clínica Médica, fueron sus maestros Julio García Otero y Raúl Piaggio Blanco, y más tarde el Prof. Pablo Purriel, de quien destacó su pasión por la docencia y sus dotes pedagógicas. Con éste fue Jefe de Clínica y Asistente, recorriendo a partir de esos cargos iniciales, diversos otros, tanto en el Departamento de Emergencia del Hospital Universitario, donde fue médico internista de guardia, jefe de sala y director. También se desempeñó en el Servicio Universitario de Salud, del que fue médico y director. Integró por el orden de

egresados la Comisión Directiva del Hospital de Clínicas "Dr. Manuel Quintela". Tuvo una temprana afinidad con el Sindicato Médico, al que se asoció en 1954. De inmediato ingresó a su Centro de Asistencia, donde fue primero médico de zona y luego médico de urgencia por concurso de oposición, de lo que hizo un culto. Luego presidente de la Junta Directiva, en 1962. Más tarde fue director del Servicio de Urgencia y asesor técnico de la Proveeduría por largos años, con actuación ejemplar, luego de la muerte del Dr. Faso-li. Fue nuevamente presidente de la Junta Directiva luego de la dictadura y la intervención, desde junio de 1985 hasta junio de 1986. En el Sindicato Médico fue presidente en la última elección realizada en 1973, accediendo al cargo apenas días antes del golpe de Estado del 27 de junio de ese año. Y lo presidió hasta el 1º de octubre de 1975, en que el Sindicato fue intervenido por la dictadura cívico-militar. Allí tuvo una actuación memorable, en un largo y arduo período de batallar por la libertad, por los derechos humanos, poniendo de manifiesto su espíritu ético y solidario. Fue a él a quien llamó la intervención para "devolverle" el Sindicato Médico, cuando ya se ve-

nía el día de la democracia, luego de las históricas elecciones nacionales de noviembre de 1984. Fue integrante de la primera Comisión Fiscal, en 1988. De pocas palabras y mucho coraje, sus actividades, tanto en lo gremial como en la clínica, se caracterizaban por ser ajustadas, justas, sencillas y definidas. Su bonhomía le permitía ser tolerante en los debates y compartir con los compañeros momentos de distensión, luego de las más agitadas sesiones. Fue un impulsor de la *Revista Médica del Uruguay* y de muchas otras realizaciones, ocurridas en tiempos de oscuridad, cuando la sombra de la dictadura se cernía sobre el país. Fue, sin duda, un hombre con un hondo sentido de la familia y la amistad, un trabajador ejem-



ESTUDIO FOTOGRÁFICO DE LA CALLE SAN JUAN

plar, de profundo sentido ético, marcado por el destino para la conducción de su querido Sindicato, al que consagró sus mejores horas y en el que sembró amigos y dejó obras perdurables. ■



ESTUDIO FOTOGRÁFICO DE LA CALLE SAN JUAN

POSTGRADO EN HOMEOPATÍA
INICIO: MARZO 2007

ESCUELA MÉDICA HOMEOPÁTICA HAHNEMANNIANA DEL URUGUAY
 Afiliada a la UMH (Unión Médica Homeopática Internacional)

Informes e Inscripciones:
 Tel: 400 59 67 - 403 05 69

http://www.montevideo.com.uy/emhhu
 e-mail: emhhu@adinet.com.uy